

Lo han afirmado más de una vez y lo siguen haciendo ejecutivos de la industria. Para que Chile siga manteniendo su producción de cobre, la exploración tiene un rol crucial en esta actividad productiva.

Recientemente, se realizó la PDAC 2023 donde el Centro de Convenciones de Toronto albergó el Pabellón de Chile, el cual fue organizado por ProChile y el Ministerio de Minería.

Representantes del sector minero nacional exhibieron la relevancia que sigue teniendo la minería para la economía chilena, en la que este país ostenta ser el

Los latidos de un sector productivo en movimiento

mayor productor del metal rojo, con una producción chilena de cobre -en 2022- de 5.328 mil toneladas, representando un 24,6% de lo producido en el mundo (según Cochilco).

En el evento también se externalizó la importancia que tiene la industria -en particular- para las regiones del norte, y para la mediana minería, en materia de empleo. Asimismo, se expusieron las oportunidades de seguir extrayendo más minerales a través de proyectos Greenfield (23 iniciativas mineras consideradas para desarrollar a futuro por MMU\$28.509) y Brownfield (30 iniciativas mineras evaluadas en MMU\$45.146). En paralelo, se destacó el enorme potencial de una industria del litio en Chile, al ser una nación que tiene una de las mayores reservas de "oro blanco" del mundo.

Todo ello, en un escenario en que el cambio climático clama soluciones con urgencia y empuja a Chile a mantener -por diferentes medios, como la exploración- su producción

de minerales, frente al proyectado aumento en la demanda de éstos.

Autoridades y ejecutivos de la industria plasmaron en las presentaciones chilenas en el encuentro en Canadá, la relevancia que posee en un país minero como éste, la estabilidad jurídica para realizar inversión a largo plazo. Un movimiento en el que se evalúa -en parte- factores como: qué sucederá con la aplicación de una reforma tributaria, las concesiones mineras, la nueva constitución, entre otros.

En tanto, y en los mismos días, se percibió otra señal de cómo se va moviendo el sector al margen

de los eventos que se desarrollan. El Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de enero de 2023, arrojó un crecimiento de la industria minera del 4%.

Ahora y frente a un positivo balance -de representantes del sector de lo que fue para Chile la PDAC, abocamos la mirada

a lo que viene, encontrándonos próximos a vivir una nueva Cesco Week, entre el 17 y 21 de abril, donde la industria se prepara para jornadas en las que se abordarán Exploraciones Mineras y en la que se efectuará el V Seminario de Sustentabilidad, sumado a un encuentro centrado en economía circular en la industria minera.

Del mismo modo, y con pocos días de distancia a presenciar la Semana Cesco, nos acercamos al desarrollo de Expomin 2023, entre el 24 y 27 de abril, donde se estima la visita de más de 70 mil profesionales y se proyecta que se concreten más de US\$ 1.000 millones en generación de negocios. **mch**

Autoridades y ejecutivos de la industria plasmaron en las presentaciones chilenas en el encuentro en Canadá, la **relevancia que posee en un país minero como éste**, la estabilidad jurídica para realizar inversión a largo plazo.